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Тяжба

Твои провода – мои правила
Архангельское УФАС России завершило рассмо-

трение дела, возбужденного по жалобам Архангель-
ского филиала ОАО «МегаФон», ОАО «Мобильные 
телесистемы», ОАО «ВымпелКом», ООО «СЦС Со-
винтел», ООО «АТК»,  ООО «Мир цветов» на действия 
МУП «Горсвет» (г. Архангельск). Предприятие при-
знано нарушившим Федеральный закон «О защите 
конкуренции».

По мнению заявителей, МУП «Горсвет» навязывает не-
выгодные условия по договорам совместной эксплуата-
ции опор наружного освещения для размещения на них 
линий связи, ежегодно необоснованно увеличивает сто-
имость услуг на 60-80%, устанавливая при этом разные 
тарифы для каждой организации.

В ходе рассмотрения дела было выявлено, что мэри-
ей Архангельска предоставляются МУП «Горсвет» субси-
дии на возмещение затрат на содержание, эксплуатацию 
и текущий ремонт объектов наружного освещения. Од-
нако капитальный ремонт и замена опор полностью воз-
ложены на арендаторов. Причем стоимость аренды уста-
навливалась для организаций неравномерно, по усмо-
трению «Горсвета».

МУП «Горсвет» выдано предписание об устранении 
выявленных нарушений - установить однообразные усло-
вия договоров на совместную эксплуатацию опор наруж-
ного освещения для всех контрагентов и исключить из до-
говоров невыгодные для арендаторов условия. 

Архангельская область предлагает бизнесу 
свой имущественный капитал

Портфель для инвестора

Увеличить инвестицион-
ную привлекательность 

госимущества, повысить 
его доходность — над 

этим работает создан-
ный при Правительстве 
Архангельской области 

Фонд имущества и инве-
стиций. Предлагая арен-

даторам эффективную 
систему арендных ставок, 

область намерена при-
влекать инвестиции в не-

используемые объекты 
госсобственности. 

Пока в арсенале фонда 
примерно 5 тысяч кв. м 

площадей. К концу года 
имущественная база 

учреждения существен-
но пополнится - при об-

ластном правительстве 
активно работает специ-

альная комиссия, кото-
рая на основе проведен-

ной ревизии будет прини-
мать решение о передаче 

в фонд новых объектов. 
Создание в Архангель-
ской области промыш-

ленных парков — 
еще одно направление 

работы фонда. 
«Сейчас идет выбор зе-

мельных участков. За 
основу взято три - в Ар-

хангельске, Северодвин-
ске и Вельске. Мы ищем 
потенциальных игроков, 

готовых разместить свои 
производства на данных 

площадях с готовой ин-
фраструктурой», - гово-
рит  директор Государ-

ственного автономного 
учреждения «Фонд иму-

щества и инвестиций» 
Максим ЗАБОРСКИЙ.
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Обратите внимание!

Инвестиционные проекты   ■
в строительстве 

Компания «Граунд-Девелопмент» предлагает  
частным инвесторам проекты «под ключ».

В списке предложений инвестиционные проекты  на 
строительство жилой, коммерческой  и производствен-
ной недвижимости.

Все проекты полностью готовы к реализации, в том 
числе имеют необходимые согласования, технические 
условия.

Получить полную информацию по проектам, познако-
миться с документами можно в офисе компании.

Архангельск, ул. Карла Маркса,15, 5 этаж,
тел./факс: (8182) 46-22-08, тел.: 46-20-02

Реклама

Отставки и назначения: Куда уходят управленцы?

Дмитрий ТАСКАЕВ

Заместитель губернатора Архан-
гельской области — руководитель  
администрации покинул свой пост. 
Он займет должность проректора 
в Северном (Арктическом) феде-
ральном университете.

На работу в правительство Таскаев 
пришел с поста вице-спикера облсо-
брания. В деловой среде известен как 
создатель бизнеса по торговле юве-
лирными украшениями (магазины «Ка-
рат», «Яшма»).

«Идет процесс разделения реги-
ональной элиты (...), чиновники ищут 
место, где можно пересидеть до сме-
ны руководства региона», - приводит 
слова архангельского политолога Ан-
дрея ЧУРАКОВА Закс.ру.

Юрий ПАЧИН

Заместитель мэра Архангельска 
по социальным вопросам покинул 
свой пост. Он займет одну из руко-
водящих должностей в новой фе-
деральной службе по контролю за 
оборотом алкогольной продукции.

Юрий Александрович более пяти 
лет отработал в мэрии на разных по-
стах: до своей нынешней должности он 
отвечал за финансы и экономику. 

До мэрии Юрий Пачин работал в 
ФСБ, руководил группой компаний 
«АВФ» (торговля алкогольной продук-
цией, книжные магазины).

Мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕН-
КО вручил Юрию Пачину удостовере-
ние внештатного советника мэра.

Владимир ПЛЮСНИН

Бывший глава администрации 
Маймаксанского округа  назначен 
директором департамента город-
ского хозяйства мэрии Архангель-
ска. 

«Надеюсь, что Владимир Никола-
евич, получив огромный опыт работы 
в одном из сложнейших округов горо-
да, достойно проявит себя на новом 
посту», - подчеркнул мэр Виктор Пав-
ленко. 

Занимавший до этого должность 
директора департамента городского 
хозяйства Александр СТЕПАНОВ пе-
решел на другую работу.

Он возглавил МУП «Спецавтохозяй-
ство» в Северодвинске. 

Бизнесу предоставят кредиты ■
В Управлении Минюста зарегистрирован Архангель-

ский областной Фонд микрофинансирования малого 
и среднего бизнеса. Он создан распоряжением Пра-
вительства Архангельской области для обеспечения 
доступа к финансовым ресурсам. 

Согласно распоряжению Правительства Архангельской 
области из казны региона в фонд в качестве доброволь-
ного имущественного взноса должно быть перечислено 5 
млн рублей. 

На Новой Земле построят  ■
завод по сжижению газа

Губернатор Архангельской области Илья МИХАЛЬ-
ЧУК и гендиректор ООО «Газпромнефтьшельф» Алек-
сандр МАНДЕЛЬ обсудили перспективы строитель-
ства завода по сжижению нефтегазового конденсата 
на Новой Земле. Об этом сообщили в пресс-службе 
областного правительства.

Исходное сырьё будет поступать на архипелаг по кон-
денсатопроводу. Полученное топливо может быть использо-
вано для местной котельной и дизельной электростанции.

Налоговые поступления выросли ■
С начала года от налогоплательщиков Архангель-

ской области и Ненецкого АО поступило 28,4 млрд ру-
блей, что в 1,7 раза выше уровня поступлений анало-
гичного периода 2009 года. По Архангельской обла-
сти этот показатель составил 12,6 млрд рублей с ро-
стом в 1,3 раза, по Ненецкому округу - 15,8 млрд ру-
блей с ростом в 2,3 раза.

Как сообщили  в региональном управлении Федераль-
ной налоговой службы, основная часть поступлений в кон-
солидированный бюджет обеспечена 4 видами налогов: 
налогом на добычу нефти (36,4%), налогом на доходы фи-
зических лиц (22,7%), налогом на имущество организаций 
(15,2%), налогом на прибыль организаций (13,7%).

Сессия состоится в июле ■
«В отдельных СМИ искусственно нагнетается об-

становка по поводу даты проведения внеочередной 
сессии Архангельского городского Совета депутатов.  
Сессия состоится в июле, в оптимальные для принятия 
ответственных решений сроки», - говорится в пресс-
релизе горсовета.

Вопрос об организации летнего отдыха детей находит-
ся под контролем депутатского корпуса. Мэрия Архангель-
ска располагает необходимыми средствами и достаточны-
ми полномочиями для того, чтобы рассматривать возника-
ющие вопросы в рабочем порядке. 

Одним из главных пунктов повестки дня предстоящей 
сессии обещает стать реализация партийного проекта 
«Единой России» в Архангельске «Новые дороги городов 
России», на реализацию которого областному центру вы-
деляются 345 млн рублей. Депутаты горсовета принимают 
активное участие в составлении реестра объектов, прак-
тически каждый день рабочая группа выезжает на места и 
рассматривает поступившие заявки. 

В Белом море купаться нельзя ■
Территориальный отдел управления Роспотребнад-

зора провёл лабораторные исследования воды Бело-
го моря.

Как сообщает пресс-служба администрации Северод-
винска, состояние воды в прибрежной зоне острова Ягры 
по ряду микробиологических и санитарно-химических по-
казателей признано неудовлетворительным. Содержание 
бактерий превышает норму в четыре раза, а кишечной па-
лочки – в пять раз. 

Акценты Бизнес и власть: Архангельская область оптимизирует капитал

Портфель для инвестора
Около 5 тысяч кв. м 
площадей передано 
в управление 
Фонду имущества 
и инвестиций, 
созданного 
Правительством 
Архангельской 
области. К концу года 
эта цифра может 
вырасти в разы. 
Новое учреждение 
будет работать 
над увеличением 
инвестиционной 
привлекательности 
имущественного 
комплекса, повышать 
его доходность.

«До 90% недвижимо-
го имущества, переданно-
го фонду, использовалось 
неэффективно», - говорит 
директор Государствен-
ного автономного учреж-
дения «Фонд имущества и 
инвестиций» Максим ЗА-
БОРСКИЙ. Он имеет хоро-
ший опыт работы с недви-
жимостью - до  назначения 
в фонд Заборский работал 
директором по аренде ООО 
«Титан-Девелопмент».

Пока в арсенале фонда 
примерно 5 тысяч кв. м, ко-
торые необходимо передать 
в аренду на условиях аукци-
онов. Однако к концу года 
имущественная база учреж-
дения существенно попол-
нится - при областном пра-
вительстве активно работа-
ет специальная комиссия, 
которая на основе прове-
денной ревизии будет при-
нимать решение о передаче 
в фонд новых объектов. 

Сложность может воз-
никнуть с ГУПами, имуще-
ство которых можно вклю-
чать в фонд, только если 
учреждение само от него от-
кажется. Изымать из хозобо-
рота предприятий «балласт» 
позволят изменения в реги-
ональное законодательство. 
Планы такие есть.

А проблемных объектов 
немало. Есть здания, кото-
рые ежегодно приносят бюд-
жету миллионные убытки. 

На торги уже выставлен 
комплекс объектов в деревне 
Соломаты Приморского рай-
она Архангельской области и 
здание детского санатория 
общей площадью около ты-
сячи кв. м в поселке Луговой 
(Заостровье), которое не экс-
плуатируется с 2005 года. 

По словам Максима За-
борского, эти и другие зда-
ния будут переданы аренда-
торам на срок от  пяти лет по 

рыночной ставке с учётом 
состояния объекта. После 
инвестиционных вложений 
ставки для арендаторов рез-
ко увеличиваться не будут, а 
будут изменяться на основа-
нии объективных факторов 
(уровень инфляции, сред-
ний рост ставок аренды).   

Часть здания кинотеа-
тра «Эдисон» в Архангель-
ске уже выставляли на аук-
цион, который состоялся 9 
июля. Второй назначен на 
23 июля. Объект находился 
в ведении ГУК «Поморская 
филармония», но из-за от-
рицательных финансовых 
результатов здание пере-
дали под управление фон-
да. Общая площадь объекта 

- около 2000 кв. м, 25% из них 
сдавались в аренду. Осталь-
ные использовались филар-
монией или пустовали. 

На аукцион было сфор-
мировано несколько лотов. 

Победители уже известны, но 
кинозал пока остается без хо-
зяина. Потенциальные аренда-
торы посчитали предваритель-
ные вложения слишком больши-
ми - с «Поморской филармони-
ей» не удалось договориться о 
передаче кинопрокатного обо-
рудования.

К слову сказать, здание ки-
нотеатра «Модерн» тоже может 
быть передано в управление 
фонда. Областное правитель-
ство признало работу кинотеа-
тра неэффективной.  

Пока не принято решение 
по старому корпусу гостини-
цы «Пур-Наволок» на набереж-
ной Северной Двины, которое 
находится в собственности Ар-
хангельской области. Несколько 
лет оно не используется. 

«В идеальном варианте оно 
может быть передано в аренду 
структурам, близким к прави-
тельству области, в т.ч. и  кон-
сульствам различных стран», - 
говорит Максим Заборский.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК Здание кинотеатра «Эдисон» в центре Архангельска сдается в аренду 
по начальной цене 200 рублей/м кв. Первый аукцион  состоялся 9 июля. 
Но кинозал на 60 мест пока остается без хозяина.
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Подробности
Портрет власти

Высокопоставленные  ■
родственники губернатора

Редакция Slon.ru собрала информацию о том, где 
работают родственники российских чиновников. В 
поле зрения попал и губернатор Архангельской обла-
сти Илья МИХАЛЬЧУК.

Сводная сестра Ильи Михальчука Софья Наймуши-
на родилась в г. Семипалатинске Казахской ССР. Окончи-
ла в 1987 году Магаданский филиал Всесоюзного юриди-
ческого заочного института, а в 1999 году – аспирантуру в 
Российской академии госслужбы при Президенте РФ. С 
1993 года работала в системе Министерства юстиции Ре-
спублики Саха – Якутия ведущим специалистом по вопро-
сам нотариата. С 1994 по 2004 год – президентом Нотари-
альной палаты Республики Саха – Якутия. 

В 2004–2005 годах Наймушина работала и.о. руководи-
теля Федеральной регистрационной службы по Республи-
ке Саха – Якутия. С декабря 2007 года возглавляет УФРС 
по Мурманской области. Советник государственной граж-
данской службы РФ 2 класса. Кандидат юридических наук. 
Награждена медалью Анатолия Кони. 

Жена Жанетта Михальчук родилась 22 февраля 1957 
года в Даугавпилсе Латвийской ССР. Девичья фамилия – 
Бейнар. В 2007 году оказалась в центре крупного сканда-
ла: Жанетта Михальчук получила в «Сахадаймондбанке» 
4 млн рублей кредита на покупку новой квартиры, однако 
кредит, полученный Михальчук, погашал Единый расчетно-
кассовый центр Якутска за счет платежей населения. Ког-
да история стала известна, Жанетта Михальчук самостоя-
тельно погасила долг, что помогло ей избежать уголовной 
ответственности. 

По данным ЕГРЮЛ, Жанетта Михальчук является совла-
дельцем якутского ООО «Прогресс» (выручка в 2007 году – 
40,9 млн рублей, чистая прибыль – 7,2 млн рублей, в апре-
ле 2009 году введена процедура наблюдения) и ООО «Сай-
дыы» (выручка в 2002 г. – 25,3 млн рублей). 

Старший сын Александр Михальчук родился в 1980 
году. Учился в колледже в Якутске, в 10–11 классах – в част-
ной школе в Швейцарии. Окончил Бостонский универси-
тет по специальности «менеджмент». Вернувшись в Рос-
сию, решил получить второе высшее образование в Ака-
демии труда и социальных отношений по специальности 
«финансы и кредит». 

Параллельно с обучением работал в московском офисе 
компании «Юкос». По данным СПАРК, Александр Михальчук 
является совладельцем якутского ООО «Северный ветер». 

С 2008 года – первый заместитель руководителя ис-
полкома Архангельского регионального отделения партии 
«Единая Россия», заместитель секретаря рабочей группы по 
технологическому обеспечению избирательных кампаний. 

В 2010 году стал руководителем партийного проекта 
«Управдом», в рамках которого проводится обучение ме-
неджеров, управляющих жилыми домами. 

В августе 2005 года его супругой стала дочь казахско-
го нефтяника Динара. По словам Ильи Михальчука, свадь-
ба обошлась в 3,5 млн рублей. 6 декабря 2006 года у Алек-
сандра и Динары родилась дочь. 

Младший сын Дмитрий Михальчук родился в 1984 
году в Якутске. Окончил частную школу в Швейцарии. Учил-
ся в Бостонском университете. 

На снимке: Александр Михальчук и его жена Динара

Новый для региона про-
ект, которым будет занимать-
ся Фонд имущества и инвести-
ций, - создание промышленных 
парков. 

«Сейчас идет выбор земель-
ных участков. За основу взято 
три - в Архангельске, Северод-
винске и Вельске. Мы ищем по-
тенциальных игроков, готовых 
разместить свои производ-
ства с готовой инфраструкту-
рой, - говорит Максим Забор-
ский. - Определив потенциаль-
ный спрос со стороны резиден-
тов, мы планируем начать про-
цедуру оформления земельно-
го участка, создать концепцию 
и проект специальной промыш-
ленной зоны». 

Подобные проекты давно 
реализуются по всей стране, 
в некоторых регионах достиг-
нуты впечатляющие результа-
ты. Стоит отметить, что на соз-
дание инфраструктуры пром-
парков предусматривается фи-
нансирование по федеральной 
программе. Это хорошее под-
спорье для столь масштабных 
проектов. 

Процесс: Риэлторы и ФРС ищут общий язык

Невыученный урок
В различных регионах России 
отношения, которые складываются 
между службами Росреестра 
и риэлторами, достаточно сложные - 
от полного неприятия до тесного 
сотрудничества. В Архангельской 
области диалог двух сторон пытались 
наладить на первой встрече, 
организованной совместными 
усилиями Архангельского объединения 
риэлторов и Управления Росреестра 
по Архангельской области и НАО. Однако 
общий язык найти оказалось непросто.

Встреча напоминала 
школьный урок с выговором 
из-за невыученного задания. 
В роли невоспитанных уче-
ников – риэлторы. В роли 
строгих учителей – предста-
вители Федеральной служ-
бы государственной реги-
страции (ФРС). Тема урока 

- правила хорошего поведе-
ния и этика коммуникации. 
Камнем преткновения стал 
вопрос присутствия риэл-
тора и оказания им помощи 

клиенту во время заключе-
ния сделки. По закону «О ре-
гистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок 
с ним» риэлтор вправе со-
провождать сделку исклю-
чительно до дверей приема 
документов, а присутство-
вать на сделке только в слу-
чае наличия нотариальной 
доверенности. 

«Зачастую представите-
ля риэлторской конторы вы-
водят из кабинета с милици-
онером, - сказала началь-
ник отдела  координации 
и  анализа деятельности в 

учетно-регистрационной 
сфере Управления Росре-
естра по Архангельской 
области и НАО Татьяна НЕ-
СТЕРЕНКО. – Поэтому рабо-
ту гильдии риэлторов нуж-
но направлять на культурное 
взаимодействие».

Сотрудники УФРС не-
редко  препятствуют взаи-
модействию клиента и ри-
элтора в момент сдачи до-
кументов у окон приема. И 
это при том, что клиенты за-
частую не желают подписы-
вать какие-либо документы 
без консультаций сопрово-
ждающего их специалиста. 
Время сдачи документов 
растягивается и превыша-
ет нормы регламента ФРС. 
Все начинают нервничать, 
атмосфера накаляется, кли-
енты испытывают диском-
форт и недовольство.

Оскорбленные риэлторы 
в ответ представили список 
претензий к ФРС. Главная 
проблема — очереди, из-за 
которых срываются сделки. 
Кроме того, было много во-
просов по качеству оказания 
справочных услуг работни-
ками ФРС.   

«Несмотря на натянутое 
начало, обе стороны оста-
лись довольны и призна-
лись, что  моменты неком-
петентной работы есть и у 
риэлторов, и у ФРС. По ито-
гам встречи было принято 
решение продолжать путь 
к выстраиванию партнер-
ских отношений», - заклю-
чил исполнительный ди-
ректор НП «Объединение 
риэлторов Архангельской 
области» Владимир ПО-
ПЛАВСКИЙ. 

Проблема взаимодей-
ствия стоит достаточно 
остро уже на протяжении 
долгого времени. Но и сей-
час вопрос о поиске консен-
суса остается, к сожалению, 
открытым. 

Екатерина ЛАПИНА

журналист
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ЛПК: В модернизацию Вельского ДОКа вложат 3 млрд 

Инвестиции на рез
Инвестиции в размере 1 млрд рублей 
позволили Вельскому деревообрабаты-
вающему комбинату выйти на объем 
производства готовой продукции 
до 90 тысяч кубометров в год. Всего 
на модернизацию предприятия собственник 
планирует направить около 3 млрд рублей.

В конце 90-х производ-
ственные площади извест-
ного в советские времена 
Вельского деревообра-
батывающего комбината, 
можно сказать, были в ру-
инах. По словам очевид-
цев, линия по производ-
ству цементно-стружечных 
плит, закупленная и смон-
тированная до перестрой-
ки, была разобрана и от-
правлена на металлолом. 
Цеха простаивали…

Вельский ДОК пережил 
тяжелые времена. В начале 
2000-х годов у предприятия 
появился новый собствен-
ник и началось постепен-
ное восстановление цикла 
производства. 

Правильно спланиро-
ванная модернизация, а 
сейчас она набирает обо-
роты, позволила комбина-
ту вернуть людей в цеха. 

Сегодня Вельский ДОК 
занимает лидирующие по-
зиции по объемам произ-

водства изделий строгано-
го погонажа не только в Ар-
хангельской области, но и на 
Северо-Западе. В 2011 году 
планируется довести объем 
выпускаемой продукции до 
120 тысяч кубометров. 

Реконструкция прово-
дилась в несколько этапов. 
Закупались и отлаживались 
новые линии по производ-
ству строганого погонажа и 
клееного щита, ремонтиро-
вались цеха и склады, при-
обреталась техника для ле-
созаготовки, заново созда-
вался автопарк для вывоза 
готовой продукции. 

До начала модерниза-
ции руководством Вель-
ского ДОКа был разрабо-
тан стратегический план. 
Главная цель – создать со-
временное высокотехно-
логичное предприятие по 
глубокой переработке сы-
рья на месте – от «кругляка» 
до безупречно-гладкой по-
верхности вагонки, дверной 

рамы, фрагментов лестничных 
маршей и подоконных досок. 
Такой подход считается опти-
мальным с точки зрения эконо-
мики бизнеса. 

Готовая продукция имеет 
высокую добавленную стои-
мость, а следовательно, ее реа-
лизация на внутреннем и внеш-
них рынках приносит больше 
прибыли. 

Качество торговой марки 
«Вельский лес», под которой 
выпускаются изделия Вельско-
го ДОКа, уже оценили россий-
ские потребители. Она пользу-
ется хорошим спросом в сетях 
магазинов «Леруа Мерлен» на 
всей территории нашей стра-
ны, а также в странах дальнего 
зарубежья.

По словам Сергея КОПТЯ-
ЕВА, генерального дирек-
тора компании Dinenburg 
Corporation, инвестирующей 
средства в развитие комбина-
та, увеличение спроса на про-
дукцию привело к полной за-
грузке производственных мощ-
ностей. Как и многие другие 
отечественные предприятия, 
Вельский ДОК сталкивается с 
ощутимым ростом тарифов на 
электроэнергию и топливо. 

«Необходимость приобрете-
ния более современных и эконо-
мичных технологий стала оче-
видна, - говорит Сергей Коптя-

РН-Карт-Архангельск: Расширяем зону охвата

Лояльность растет
В Архангельской области в обороте находится уже 
более 30 тысяч пластиковых карт НК «Роснефть». 
Число работающих карт лояльности увеличилось 
за первое полугодие 2010 года на 66%. Количество 
топливных карт - на 14%. Об этом на пресс-конференции 
рассказал генеральный директор компании 
«РН-Карт-Архангельск» Иван МЕДУНИЦИН.

Продвижением пластиковых смарт-
карт НК «Роснефть» в Архангельской об-
ласти вот уже два года занимается ком-
пания «РН-Карт-Архангельск» - официаль-
ный представитель РН-КАРТ, центральной 
процессинговой компании ОАО «НК «Рос-
нефть».

Клиентами «РН-Карт-Архангельск» яв-
ляются порядка 15 тысяч физических лиц и 
около полутора тысяч юридических. По то-
пливным картам НК «Роснефть» они  могут 
заправлять автотранспорт на сорока ав-
тозаправочных станциях «Роснефть» в Ар-
хангельской области, а также в 72 регионах 
России, в Белоруссии, Украине и Польше. 

Руководителям предприятий импони-
рует тот факт, что все находится под точ-
ным контролем: благодаря информаци-
онным сервисам «РН-Карт» они всегда в 
курсе, сколько топлива использует каж-
дый автомобиль и за какой период. А бла-
годаря системе скидок в конце месяца на 
руках остаются «живые деньги» для кли-
ента. Очень важен индивидуальный под-
ход: специалисты компании разрабатыва-
ют оптимальную для конкретного предпри-
ятия программу сотрудничества. 

За первое полугодие 2010 года объем 
реализации по топливным картам увеличил-
ся более чем на 34% по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года, по картам 
лояльности – на 63%. Филиалы «РН-Карт-
Архангельск» работают в Няндоме, Плесец-
ке, Котласе, Вельске и Северодвинске.

«Мы уже готовы выйти и на соседние 
регионы – например, Вологду и Карелию, 

- говорит генеральный директор ООО 
«РН-Карт-Архангельск» Иван МЕДУНИ-
ЦИН. - Это четко укладывается в концеп-
цию основной задачи компании: куда бы 
ни приехал на своем автомобиле держа-
тель и владелец карты «Роснефть», он всег-
да может рассчитывать на высокий уровень 
сервиса, качественное топливо и ощути-
мые скидки».

Семнадцать специалистов компании 
останавливаться на достигнутом не наме-
рены. Для улучшения качества обслужива-
ния молодой и целеустремленный коллек-
тив постоянно участвует в тренингах, обу-
чении, «мозговых штурмах».

Пример тому - запущенная первого 
июня программа «Дисконтный клуб», ко-
торая предоставляет владельцам и дер-
жателям карт не только скидки на топливо, 
но и дополнительные преференции у пар-
тнеров «РН-Карт-Архангельск». На сегод-
няшний день в «Дисконтный клуб» входят 
десять предприятий, предоставляющих 
услуги в сфере автосервиса. 

«Дисконтный клуб» интересен всем, кто 
умеет считать деньги: физическое лицо по-
лучает дополнительные скидки у партне-
ров, а юридическое лицо по своей топлив-
ной карте может не только заправлять ав-
томобиль, но и пользоваться услугами тех-
нического обслуживания (шиномонтаж и 
автомойка). 

Доля реализации на заправках ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
по картам лояльности составляет 28%, по топливным картам – 42%.

Реклама
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Секрет успеха

рублей

зультат
ев. – Именно поэтому принято 
решение о начале строитель-
ства собственной теплоэнер-
гоцентрали тепловой мощно-
стью 20 МВт и электрической 
мощностью в 4,5 МВт. Произ-
водимой здесь тепловой энер-
гии хватит не только на произ-
водство, часть ее мы сможем 
отдать Вельску». Как рассказал 
Сергей Коптяев, уже началось 
строительство нового лесопиль-
ного цеха, а в ближайшее время 

БИЗНЕС-ПОРТРЕТ

Вельский ДОК – предприятие 
глубокой переработки полного цикла

Комбинат расположен в городе Вельске, админи-
стративном центре Вельского района Архангельской 
области. Предприятие производит 7,5 тысячи кубо-
метров изделий строганого погонажа в месяц. Пла-
нируемый в 2011 году объем производства клееного 
щита – 1000 м3 в месяц. 

Продукция: евровагонка, обшивка, доска пола, 
имитация бруса, блок-хаус; а также клееная продук-
ция: дверные коробки, наличники, плинтусы, фрагмен-
ты лестничных маршей, подоконная доска, мебельный 
щит и др. 

В автопарке собственной транспортной компании 
«Транс-Сервис» более 100 единиц техники, которая до-
ставляет продукцию по всей России, в страны СНГ и 
дальнее зарубежье. 

Леспромхозы комбината внимательно следят за вос-
становлением леса. В частности, на территории 53 гек-
тара в мае и июне этого года высажено от 3,5 до 4 тысяч 
штук саженцев ели на гектар, 74 гектара засеяно семе-
нами ели первого класса. 

на Вельском ДОКе зарабо-
тает новая линия по произ-
водству клееного щита. 

«Инвестиционный кли-
мат региона очень благо-
приятный, - говорит Сер-
гей Коптяев. - Это позво-
ляет уверенно планиро-
вать дальнейшее развитие 
предприятия. И мы наме-
рены инвестировать в про-
изводство более 3 милли-
ардов рублей».

Роснефть: Ставка сделана на молодые кадры

Награда талант найдет
Специалисты ООО 
«РН-Архангельск-
нефтепродукт» вернулись 
с «бронзовой» наградой 
с межрегиональной научно-
технической конференции 
молодых специалистов 
«Роснефти», которая 
проходила в Москве 
в «Президент-отеле» 
29-30 июня. Такой результат 
еще раз доказал, что среди 
сотрудников предприятия 
немало талантливой 
молодежи, в лице 
которой компания получит 
грамотных специалистов, 
готовых работать по самым 
высоким стандартам.

География юбилейной, пятой меж-
региональной научно-технической 
конференции молодых специали-
стов ОАО «НК «Роснефть» охватила 
почти всю страну. Проекты предста-
вили 178 победителей и призеров ку-
стовых конференций от 46 дочерних 
обществ компании. 

Представить свою разработку на 
конференции такого уровня – уже вы-
сокая награда. Ее соискатели прош-
ли строгий квалификационный от-
бор. Требования к проектам на каж-
дом этапе оставались неизменными: 
экономическая  эффективность, но-
визна, актуальность, возможность ре-
ализации на практике. 

Работы участников прошли экс-
пертизу конкурсной комиссии из 
вице-президентов «Роснефти» во гла-
ве с первым вице-президентом ком-
пании Эдуардом ХУДАЙНАТОВЫМ. А 
оценку им давало конкурсное жюри, 
в состав которого вошли руководи-
тели и специалисты департаментов 
и управлений компании. Возглав-
лял жюри директор по науке ОАО «НК 
«Роснефть» Марс ХАСАНОВ.

Специалисты из Архангельска 
успешно поборолись за высокую на-

граду: ведущий специалист АСУТП 
ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
Антон ГРОМЫКО взял «бронзу», а фак-
тически – второе место, поскольку 
первое разделили двое участников. В 
своем проекте он предложил исполь-
зовать для очистки трубопроводов от 
воды и нефтепродуктов полимерные 
гели с поршневым эффектом, тем са-
мым решив весьма актуальную для та-
ких подразделений нефтяной компа-
нии проблему. Ведь из-за замерзания 
остатков воды в нефтепроводе могут 
возникнуть «пробки», а это грозит за-
держкой процесса загрузки танкеров, 
порчей трубопроводов.

Научный руководитель проекта Ан-
тона Громыко - инженер-технолог ПТО 
Сергей САУКОВ. Без помощи опытно-
го наставника воплотить в жизнь сме-
лые идеи сложно. В компании руко-
водствуются непреложной истиной: 
молодежи принадлежит будущее. Но 
достичь высоких результатов можно 
только тогда, когда новаторские идеи 
молодых умудрены опытом старших 
коллег.

 «До этого момента мы с удо-
вольствием говорили о призовых 
местах наших специалистов на ку-
стовых конференциях, но стави-
ли задачу взять следующую высо-
ту, - отмечает директор по управ-
лению персоналом ООО «РН-
Архангельскнефтепродукт» Мари-
на ЧЕРКАСОВА. – И вот рубеж межре-
гиональной конференции пройден».

На закрытии конференции прези-
дент ОАО «НК «Роснефть» Сергей БОГ-
ДАНЧИКОВ и директор по науке, пред-
седатель жюри Марс Хасанов отмети-
ли ощутимый рост качества представ-
ленных проектов, глубину проработки, 
экономический эффект от внедрения 
разработок молодых специалистов в 
производство.

Пока победители конференции  
«раскладывают по полочкам» эмоции 
и анализируют новый опыт. А впере-
ди – практическое воплощение про-
ектов: каждая из получивших места 
или отмеченных в номинациях разра-
боток найдет применение в дочерних 
обществах «Роснефти».

Реклама

Антон Громыко (на снимке справа)- участник беседы президента 
НК «Роснефть» Сергея Богданчикова (на снимке слева) 
с молодыми специалистами.   
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Реформа: Кто есть кто на энергетическом рынке?

Энергетический калей 

Два года назад 
завершилась 
реформа 
электроэнергетики -
1 июля 2008 года 
свою деятельность  
прекратило РАО 
«ЕЭС России». 
Разделение отрасли 
по видам бизнеса 
произошло еще 
раньше – в 2005 году. 
Однако обывателю 
до сих пор нелегко 
разобраться в этих 
преобразованиях 
даже на регио-
нальном уровне.

Зачастую, когда у по-
требителя возникают во-
просы к теплоснабжению 
или к сумме выставленного 
за потребленную электро-
энергию счета, он, по сло-
жившейся традиции, обра-
щается в «Архэнерго». Что-
бы внести ясность в специ-
фику работы каждого пред-
приятия, появившегося по-
сле раздела энергетики, об-
ратимся к истокам. 

Основой реформы от-
расли явилось разделение 
энергосистемы по видам 
бизнеса на естественно-
монопольные (передача и 
распределение электро-
энергии, диспетчериза-
ция) и конкурентные (про-
изводство электроэнер-
гии, сбыт) виды деятель-
ности. На энергорынке по-
явились три вида самосто-
ятельных компаний – рас-
пределительная, генериру-
ющая и сбытовая. Реформа 
позволила каждой из выде-
лившихся структур более 

детально реализовывать 
программы по развитию 
своего хозяйства, уделять 
больше времени профиль-
ному бизнесу, повышая на-
дежность снабжения потре-
бителей.  

Так, в Архангельской об-
ласти из предприятия ОАО 
«Архэнерго», образованного 
в 1956 году, в 2005 году вы-
делились две самостоятель-
ные компании – ОАО «Архан-
гельская сбытовая компа-
ния» и ОАО «Архангельская 
генерирующая компания», 
позже вошедшая в состав 
ОАО «ТГК-2». 

На сегодняшний день 
самыми крупными органи-
зациями в нашем регионе 
по передаче электроэнер-
гии, ее сбыту и выработке 
электро/теплоэнергии яв-
ляются филиал ОАО «МРСК 
Северо-Запада» «Архэнер-
го», ОАО «Архангельская 
сбытовая компания» и ОАО 
«ТГК-2» соответственно. 

Так, «Архэнерго» занима-
ется передачей и распреде-
лением электрической энер-
гии по сетям 110 кВ и ниже; 

оказанием услуг по присоеди-
нению потребителей к сетям, 
выполняя свою основную задачу 

– обеспечение надежного элек-
троснабжения всех потребите-
лей и выполнение ремонтной 
и инвестиционной программ 
в зоне своей ответственности. 

Электросетевое хозяйство ком-
пании расположено на 245,7 ты-
сячи кв км. Общая протяжен-
ность воздушных и кабельных 
сетей «Архэнерго» всех уровней 
напряжения – 27 тысяч км. 

С 2005 года «Архэнерго» не 
имеет договорных отношений с 
потребителями в части расчетов 
за использованную электриче-
скую энергию, не отвечает за ка-

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Реклама

Признание: Минпромторг оценил работу СЦБК

Лучший экспортер
В Минпромторге России 
наградили лучших российских 
экспортеров 2009 года. 
Единственным победителем 
от Архангельской области стал 
Соломбальский целлюлозно-
бумажный комбинат.

Конкурс проводился в 16 основных 
отраслях промышленности на основа-
нии консолидированных экспортных от-
четов организаций. Среди предприятий 
целлюлозно-бумажной промышленности 
и в целом лесного комплекса Минпром-
торгом отмечены только ОАО «Соломбаль-
ский ЦБК» и ОАО «Сегежский ЦБК». 

Награду директору Соломбальско-
го ЦБК Анатолию ДРАЧЕВУ (на снимке) 
вручил  заместитель министра промыш-
ленности и торговли Российской Феде-
рации Андрей ДЕМЕНТЬЕВ. 

Награды присуждались по итогам кри-
зисного 2009 года. В условиях, когда тра-
диционные рынки сбыта практически вста-
ли, руководство холдинга «Соломбалалес» 

и Соломбальского ЦБК приложило все уси-
лия к расширению как внутреннего рынка, 
так и рынков стран бывшего СССР. 

По итогам прошлого года Соломбаль-
ский ЦБК отгрузил в страны Восточной и 
Западной Европы, Северной Африки, Юго-
Восточной Азии, Ближнего Востока, Се-
верной Америки 84% реализованной цел-
люлозы, остальной объем был реализо-
ван в зоне СНГ и на внутреннем рынке. Ре-
зультатом антикризисных мер стали но-
вые контракты с потребителями продук-
ции в Украине,  Белоруссии, Азербайджа-
не и России. 

Если годом ранее доля СЦБК на ми-
ровом рынке товарной сульфатной не-
беленой целлюлозы составляла 15%, то 
в этом году она, вероятно, кратно увели-
чилась. Многие крупнейшие производи-
тели сульфатной небеленой целлюлозы 
в США, Чили, Свазиленде и России при-
остановили либо прекратили производ-
ство. ОАО «Соломбальский ЦБК» по ито-
гам шести месяцев 2010 года, напротив, 
увеличил объемы выпуска товарной цел-
люлозы на 78%. 

Газификация: ТГК-2 корректирует инвестиционную  

Политический конденсат
ОАО «ТГК-2» вынуждена корректировать 
инвестиционный проект по переводу 
Архангельской ТЭЦ и Северодвинской 
ТЭЦ-2 на природный газ. К такому выводу 
в руководстве компании пришли после 
изучения финансовой дисциплины 
потребителей Архангельской области - 
долги составляют около 1,4 млрд рублей.

По словам управляю-
щего директора ГУ ОАО 
«ТГК-2» по Архангельской 
области Владимира МО-
КРИЦКОГО, cтоимость пе-
ревода Архангельской ТЭЦ 
на газ – больше 500 млн 
рублей, Северодвинской 
ТЭЦ-2 – 400 млн. Ещё 400 
млн рублей необходимо на 
ежегодные ремонты при 
подготовке к зиме. «У нас 
таких средств нет. Именно 
задолженность потреби-
телей перед ТГК-2 являет-
ся фактором, сдерживаю-
щим реализацию инвести-

ционного проекта», - гово-
рит Владимир Мокрицкий.

ТГК-2, конечно, можно 
обвинить в умышленном 
нагнетании обстановки с 
целью добиться от управ-
ляющих компаний погаше-
ния долгов, составляющих 
львиную долю всей задол-
женности. Но отсрочка с 
приходом газа на две ТЭЦ  
невыгодна компании, пре-
жде всего с экономической 
точки зрения, так как при 
существующих тарифах 
мазутная выработка тепла 
убыточна.

Попробуем просчитать, 
чем чреват срыв инвести-
ционной программы ТГК-2 

в политическом и житейском 
плане. Понятно, что в эконо-
мическом плане даже при убы-
точной работе ТГК-2 разница 
в тарифах компенсируется за 
счет роста тарифов в следую-
щем году.

В политическом плане это 
означает срыв поручения пре-
мьера Путина по газификации 
области, которое он дал ещё 11 
лет назад в первый свой приход 
на премьерский пост. А раз так, 
то Клуб регионов поставит оче-
редной «минус» правительству 
области, «газовый конфликт» 
дойдет до ушей президента и 
правительства. Со всеми вы-
текающими. 

В житейском плане это озна-
чает, что тарифное бремя в сле-
дующем году может еще вы-
расти, так как область риску-
ет остаться без газа в энерге-
тике. У предприятий не будет 
возможности прогнозировать 
будущие тарифы - при мазуте 
они будут изменяться скачко-
образно, так как мазут не толь-
ко дорогое топливо, но и «нере-
гулируемое» - его цена зависит 

Михаил СОМОВ

журналист

БК

Производство: В Устьянах откроют новый ЛПК

Потенциал лидера
В Устьянском районе 
откроется современный 
лесопромышленный комплекс, 
способный перерабатывать 
до 1 млн кубометров 
древесины в год. 
Пробный пуск лесопильного 
цеха состоялся 3 июля.

По словам руководителя ООО «Устьян-
ский лесопромышленный комплекс» 
Владимира БУТОРИНА, на новом обору-
довании возможно перерабатывать более 
600 тысяч кубометров древесины в год. 

«Если поставить еще одну промежуточ-
ную линию, то предприятие сможет пере-
рабатывать до 1 млн кубометров древеси-
ны. Это очень большой объем. По сути, мы 
сможем перерабатывать весь пиловочник 
Устьянского района не только по объему за-
готовки, но и по расчетной лесосеке», - за-
явил Буторин. 

До окончания строительства предсто-
ит выполнить достаточно большой объ-
ем работы. Необходимо забетонировать 
территорию площадью около 11 га, воз-
вести здание сортировки сухих пилома-
териалов. Изначально его строительство 
не планировалось, но когда на предпри-
ятии решили увеличить мощность лесо-
пильного цеха (с 300 до 600 тысяч кубо-
метров), было решено построить допол-

нительную мощную сортировку в объеме 
400 тысяч кубометров. Работы будут за-
вершены к началу ноября. Еще месяц по-
требуется на отладку. К 10 декабря весь 
комплекс будет запущен. 

На втором этапе реализации проекта 
предполагается построить пеллетный за-
вод и мини-ТЭЦ мощностью 8 МВт, работа-
ющую на отходах лесопиления. 

При пробном пуске лесопильного цеха 
присутствовал губернатор Архангельской 
области Илья МИХАЛЬЧУК.

«Главное, что изменяемая в процессе 
проектирования технологическая цепочка 
привела к созданию современнейшего уни-
кального производства, - приводит слова 
губернатора пресс-служба областного пра-
вительства. - Без преувеличения могу ска-
зать, что по автоматизации и механизации 
это производство - самое современное на 
территории России». 

Об уровне автоматизации говорит ко-
личество будущих работников нового пред-
приятия. Всего один человек на пильной ли-
нии, один - на кромкообрезной, четверо - на 
сортировочной линии сырых пиломатериа-
лов. Управление сложной техникой происхо-
дит с помощью компьютеров. 

На территорию лесопильного цеха в ав-
томатическом режиме поступают бревна, а 
выходят уже готовые пиломатериалы, упа-
кованные в специальную пленку. Погрузка 
на вагоны идет прямо на территории пред-
приятия. В соответствии с высокими тех-
нологиями высока и заработная плата ра-
ботников.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Такова доля сетевой 
компании «Архэнерго» 
на рынке передачи элек-
троэнергии в Архангель-
ской области.

2/3
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доскоп
чество подачи теплоснабжения 
в дома потребителей. Данные 
функции выполняют сбытовая 
и генерирующая компании.

ОАО «ТГК-2» занимается 
производством электрической 
и тепловой энергии, а также ре-
ализацией тепла (пара и горя-
чей воды) потребителям. В кон-
фигурацию ТГК-2 входят гене-
рирующие предприятия шести 
регионов – Архангельской, Во-
логодской, Костромской, Нов-
городской, Тверской и Ярослав-
ской областей.

Основным направлением 
деятельности Архангельской 
сбытовой компании является 
продажа электрической энер-
гии абонентам на территории 
Архангельской области. Услуга-
ми организации пользуются бо-
лее 500 тысяч потребителей. 

Понятие «энергетика» до-
статочно широкое. Говоря о ней, 
мы имеем в виду и коммерче-
ский бизнес, и производство, 
и передачу энергии. Сетевая 
и генерирующая компании, по 
сути, являются производите-
лями. Благодаря их деятельно-
сти электроэнергия вырабаты-
вается и доходит до потребите-

ля. Функции сбытовой ком-
пании в основном сводятся 
к выставлению счетов або-
нентам за потребленную 
электроэнергию. 

Так, энергетическую от-
расль в области представ-
ляют главным образом три 
упомянутые компании. Од-
нако, помимо этих предпри-
ятий, смежные функции осу-
ществляют и прочие органи-
зации. 

Сегодня на рынке элек-
троэнергетики региона 
участников более чем доста-
точно. В мелких объемах пе-
редачей электроэнергии за-
нимаются более 50 предпри-
ятий. При этом доля сетевой 
компании «Архэнерго» в об-
щем объеме передачи элек-
троэнергии составляет 2/3. 
Похожая ситуация наблюда-
ется и в теплоэнергетике. 

В 2009 году в общей схе-
ме энергосистемы Архан-
гельской области появилась 
новая организация – ОАО 
«Управляющая компания 
«Энергия Белого моря», при-
званная повысить энергети-
ческую эффективность эко-
номики региона. Дочерним 
предприятием УК ЭБМ яв-
ляется ОАО «Архангельские 
электрические сети». Оно вы-
полняет функции по передаче 
электрической энергии и рас-
положено по тому же адресу, 
что и ОАО «Архангельская 
сбытовая компания». 

К слову, в состав «Арх-
энерго» входят четыре произ-
водственных отделения, одно 
из которых уже более 45 лет 
носит название «Архангель-
ские электрические сети». 
Производственное отделе-
ние «Архангельские элек-
тросети» оказывает услуги 
по передаче электроэнергии, 
выполняет ремонтные рабо-
ты на объектах электроэнер-
гетики, осуществляет его те-
кущее обслуживание, а так-
же занимается технологиче-
ским присоединением по-
требителей к электроуста-
новкам «Архэнерго».
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Личный опыт: Как я открыла салон красоты

НОЖНИЦЫ С ПЕЛЕНОК

На вопрос «как началась ваша ка-
рьера?» Лариса сразу же поражает 
фантастическим, на первый взгляд, 
ответом: «Я родилась парикмахером». 
И тут же поясняет: «Умение держать 
ножницы пришло само собой. Понача-
лу практиковалась на куклах и собаках. 
Полное осознание своего призвания 
пришло, конечно, уже в подростковом 
возрасте, лет в 14. В то время, когда 
все ребята бегали во дворе, я могла ча-
сами наблюдать, как работают масте-
ра в парикмахерском салоне». 

По законам жанра – родители были 
против выбора дочери. «Моя родня – 
это потомственные железнодорожни-
ки. Разумеется, они хотели, чтобы дочь 
пошла по их стопам», - рассказывает 
Лариса Алексеевна.  Пришлось усту-
пить: окончить Харьковский институт 
инженеров железнодорожного транс-
порта. Но это была лишь временная 
«заминка» на ее творческом пути. 

«В Архангельск приехала по распре-
делению после учебы. Увидела объяв-
ление в газете: набор на парикмахер-
ские курсы для обучения мастеров ши-
рокого профиля. К слову, тогда у меня 
уже была маленькая дочь. Но это меня 
не остановило. Я должна была идти той 
стезей, которая мне уготована», - счи-
тает Лариса.

ТЕРНИСТЫЙ ПУТЬ 

Долгие годы Лариса Зыкова ра-
ботала парикмахером - нарабатыва-
ла опыт. Однако как у человека  расту-
щего, в жизненном и профессиональ-
ном плане, удовлетворения не ощуща-
лось. «На мой взгляд, каждый, кто лю-
бит свою профессию, непременно дол-
жен создать собственное дело. Только 
таким образом можно полностью рас-
крыться и реализоваться. На этом пути 
мне пришлось преодолеть много пре-
град», - делится она.

Талантливый режиссер не станет сни-
мать историю успеха без прописанного в 
сценарии тяжелого испытания силы духа. 
Лариса столкнулась в жизни с таким ис-
пытанием, но решила, что отрежиссиру-
ет его сама. Врачи запретили ей работать 
по состоянию здоровья. После операции 
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История
одного

парикмахера

Лариса ЗЫКОВА – 
владелица 
парикмахерского 
салона «Милар» 
в Архангельске, признанный
мастер своего дела. 
Стаж работы в парикмахерском 
искусстве – более 20 лет. 
Однако, прочитав историю 
Ларисы от начала до конца, может 
показаться, что это киносценарий, 
написанный по классическим 
канонам жанра. В ней есть 
все компоненты, чтобы фильм 
«сорвал кассу»: детская 
мечта и тернистый путь 
к успеху, вынужденные 
жертвы и вознаграждения, 
смех и слезы…

буквально поста-
вили перед фак-
том: либо здоро-
вые ноги, либо про-
фессия. Тогда сильная 
женщина в слезах вопрошала Всевыш-
него: «За что?». Однако, собравшись с си-
лами, прошла и через это. Нашла разу-
мный компромисс: стала учиться на ма-
стера по маникюру, чтобы не проводить 
целый день на ногах. 

В 1995 году в Москве Лариса Зыко-
ва с дипломом окончила курсы, орга-
низованные представителями компа-
нии «OPI» - родоначальницы искусства 
наращивания ногтей. «Я горжусь тем, 
что первая познакомила Архангельск 
с этим мастерством. Теперь я осознаю, 
что такое испытание мне было посла-
но свыше. Все в этой жизни не случай-
но: благодаря своей болезни, как это 
ни парадоксально, я обучилась ново-
му ремеслу, стала еще ближе к завет-
ной мечте – собственному салону», - с 
гордостью говорит она. 

В 2003 году начинающая «бизнес-
вумен» открыла свой парикмахерский 
салон «Милар» и на его базе основа-
ла учебный центр. «Мне захотелось не 
только предлагать людям услуги в ин-
дустрии красоты, но и научить желаю-
щих тому ремеслу, которым я овладе-
ла. И сегодня я не отказалась от обу-
чения, мне все так же хочется донести 
до людей основы мастерства», - рас-
сказывает Лариса Алексеевна. 

Через тернии к звездам – гласит 
известная латинская пословица. Пер-
вое разочарование в бизнесе настиг-
ло Ларису на первых порах: как арен-
довать помещение? Предлагаемые ва-
рианты не подходили — сроки догово-
ра аренды не позволили бы развернуть 
свое дело в полную мощь. Тогда Лари-
са решила отказаться от собственной 
трехкомнатной квартиры и сделала из 
нее салон. А сама жила на тот момент 
в квартире мужа. Не пожалела о своем 
решении даже после развода. 

Для классической истории кино 
эпизод характерный – выбор между 

личной жизнью и 
профессией. Лариса 

не медлила: выбрать про-
фессию - значит выбрать себя. 

Несколько смутившись, Лариса все же 
говорит о личном: «У каждой истории 
успеха есть обратная сторона меда-
ли. Моя такова: развод. Это, в принци-
пе, для жизни весьма банальная сдел-
ка – приобретаешь одно, теряешь дру-
гое. Мой первый муж до конца не раз-
делял моих интересов, я бы даже ска-
зала, творческих страстей, наполняю-
щих всю мою жизнь. Он не давал мне 
развиваться, это было тяжело.

 Зато сегодня я смело могу зая-
вить, что самый счастливый человек 
на свете – это я. Я просыпаюсь с осо-
знанием того, что у меня есть моя ра-
бота. Кстати, и в семейной жизни все 
сложилось успешно. Мой второй муж 
во многом помог и поддержал меня в 
моем жизненном выборе. А дочь Надя 
работает у меня в салоне мастером 
по маникюру. Она, действительно, 
моя надежда, продолжатель начато-
го мною дела».

ЛОГИКА ТВОРЧЕСТВА

Секрет успеха карьеры Ларисы в 
трех составляющих – интуиция, твор-
ческое чутье и логика. Да, и таковая 
присутствует в парикмахерском деле. 

«Без логики невозможно построить 
карьеру. Мне она необходима и как биз-
несмену, и как мастеру. Дизайн приче-
ски либо маникюра – все это требует 
быстрых логических решений, - гово-
рит Лариса Зыкова. - Парикмахерское 
искусство, на мой взгляд, одно из не-
многих, сочетающих в себе творческую 
жилку и логическое мышление».

Напоследок задаю Ларисе вопрос: 
«Оглядываясь назад, вы бы что-нибудь 
изменили на выбранном пути?» Лари-
са честно отвечает: «Начала бы доби-
ваться своей цели раньше. Одно знаю 
твердо – с выбранного пути не сверну-
ла бы никогда».
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БК

 программу

лишь от рынка, на который госу-
дарство не влияет. 

Рост цены газа определяет-
ся только государством, а зна-
чит, есть возможность прогно-
зировать его экономику. 

Если мазут в течение года 
может измениться в цене и в 
два, и в два с половиной раза, то 
газ в 2011 году вырастет всего 
на 15% - так установило прави-
тельство. И если при газе мож-

но будет говорить о сдержи-
вании роста тарифов, то при 
мазуте об этом речь даже не 
пойдет. 

Таким образом, своим 
заявлением ТГК-2 фикси-
рует далеко не радужную 
дилемму: либо должна ре-
шиться ситуация с долга-
ми управляющих компаний, 
либо в регионе повышаются 
политические риски. 
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ОВЕН. У вас может 
возникнуть угроза 
переоценки своих 

возможностей. Вне сомне-
ний остается тот факт, что 
вы всегда уверены в своих  
силах, однако нелишним 
сейчас было бы заручиться 
поддержкой  более опытных 
коллег. Так вы сможете со-
хранить свой КПД на более 
продолжительный срок и из-
бежать лишних ошибок.  

ТЕЛЕЦ. Вам сле-
дует понять, что сла-
ва и власть не всег-

да являются залогом уваже-
ния к той или иной персоне. 
В вашем  случае придется 
абстрагироваться от мно-
гих иллюзий, чтобы  выйти, 
в конечном счете, победи-
телем. Ваши партнеры и 
коллеги  будут судить о вас 
именно по вашим достиже-
ниям: какого качества вы 
добились, такое сложится 
мнение у них о  вашей 
личности. 

БЛИЗНЕЦЫ. Пред-
ставьте себе высо-
кий книжный шкаф, с 

самого верха которого нуж-
но достать книгу. Если ста-
раться взобраться на этот 
шкаф без помощи посторон-
них предметов, то можно 
опрокинуть его на себя. Так 
и в ваших делах необходимо 
придерживаться более раз-
умных решений и стараться 
использовать все средства 
для безопасного достиже-
ния поставленной цели.

РАК. Вам рекомен-
дуется подумать о 
том, почему вы кате-

горически не принимаете 
некоторые варианты реше-
ния своих проблем. Возмож-
но, это связано с устаревши-
ми принципами, однако не 
думали ли вы, что такой под-
ход достаточно ограничива-
ет ваши  возможности? По-
старайтесь уйти от старых 
стереотипов и взглянуть на 
происход ящее свеж им 
взглядом. Сейчас точно не  
время упираться и пятиться 
назад. 

ЛЕВ. Вас ждут при-
к л ю ч е н и я.  В е д ь 
именно вам пред-

стоит столкнуться с перипе-
тиями кризисных явлений и 
при этом суметь выйти су-
хим из воды, да еще и в хо-
рошем плюсе. Такая актив-
ная жизнь потребует от вас 
достаточного количества 
энергии, поэтому не тратьте 
ее попусту. Когда же все во-
круг вас уляжется, не за-
будьте об отдыхе, чтобы пе-
ревести дух.

ДЕВА. Вам необхо-
димо контролиро-
вать себя, чтобы не 

потерять чувство меры. 
Стрессовые ситуации вы-
нуждают нас забывать об 
этом самоконтроле. Слож-
ности не должны пугать вас 
и заставлять паниковать. 
Здесь лучше следовать к по-
ставленной цели, выверяя 
каждый шаг.

ВЕСЫ. Вам следу-
ет доверять своему 
внутреннему чутью. 

Не все советы окружающих 
могут помочь вам, однако 
ваша помощь будет весьма 
кстати. Ориентируйтесь на 
ваш богатый опыт, который, 
без сомнения, позволит 
успешно завершить начатое 
дело.

СКОРПИОН. Вам 
необходимо быть 
более открытым и 

расположенным к конструк-
тивному диалогу. Замкну-
тость не позволит вам сде-
лать качественного рывка 
вперед. Так или иначе, при-

дется прибегнуть к сотруд-
ничеству, чтобы достичь 
планируемого результата. 
Сохраняйте положительный 
настрой, и успех не заставит 
себя долго ждать.

СТРЕЛЕЦ. Астро-
логи рекомендуют 
вам внимательно си-

стематизировать и анализи-
ровать информацию. От 
того, насколько качественно 
будет проведена работа по 
сбору полезных данных, бу-
дет зависеть итоговый ре-
зультат. Просчитывайте каж-
дый свой шаг, только в этом 
случае ваши шансы на успех 
как минимум удвоятся.

КОЗЕРОГ. Вы мо-
жете на мгновение 
засомневаться в 

своих силах, что дестабили-
зирует ваше состояние. Что-
бы этого не произошло, вам 
необходимо спокойно пере-
жить этот напряженный пе-
риод. Волноваться не стоит, 
ваша работа выполняется 
качественно и вы вполне 
успеваете по срокам, поэто-
му повода посыпать голову 
пеплом нет.

ВОДОЛЕЙ. Вы ри-
скуете заработать 
переу томление и 

сбиться с намеченного пути. 
Ошибочно полагать, что 
ваша умственная деятель-
ность не требует большого 
расхода энергии. Не забы-
вайте распределять нагруз-
ку, чтобы все время оста-
ваться в тонусе. При таком 
раскладе хорошие новости 
будут литься как из рога 
изобилия.

РЫБЫ. Если все 
вокруг суетятся, то 
вы неизменно сохра-

ните спокойствие и хладно-
кровие, что даст вам некото-
рые преимущества. В такой 
ситуации у вас есть реальный 
шанс уйти в отрыв. Исполь-
зуйте его. Именно ваша стой-
кость привлекает бизнес-
партнеров и может сулить 
вам хорошие перспективы.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 12 - 18 июля


